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Mesdames, Messieurs, chers amis, 

 

Notre 109e congrès fédéral organisé en présentiel nous a rappelé 

l’indispensable nécessité de la rencontre physique. Il a compensé le 

manque de lien social dont nous étions si durement privés. Le temps d’un 

week-end, nous avons retrouvé le plaisir d’être ensemble, et le retour à 

une vie « normale » - ou presque - nous a permis de vivre un moment 

convivial comme nous les aimons à la fédération.  

 

Ce moment fraternel nous le devons à nos amis du Comité régional Ile-

de-France, à son président Bruno Gendron, et à l’ensemble des 

bénévoles qui ont conduit cet évènement jusqu’à son terme. Nous leur 

renouvelons nos félicitations et nos chaleureux remerciements pour le 

travail réalisé et la qualité de leur accueil.  

A ces remerciements, j’associe évidemment les personnels du siège 

fédéral, de la direction technique nationale, ainsi que de tous les 
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intervenants des séances plénières. Qu’ils soient assurés, eux aussi, de 

la reconnaissance de la fédération et de celle des participants. 

 

Enfin, j’adresse ma gratitude aux personnalités qui nous ont fait l’honneur 

d’être parmi nous : 

 

- Monsieur Gilles Battail, maire de Dammarie-les-Lys, 

- Monsieur Dominique Theraulaz, adjoint au maire de Dammarie-les-Lys, 

délégué jeunesse et sport, 

- Madame Evelyne Ciriegi, présidente du Comité régional olympique et 

sportif d’Ile-de-France, 

- Monsieur Arnaud Jean, président de l’Union française des œuvres 

laïques d'éducation physique, 

- Monsieur Stéphane Danjou, président de l’Union générale sportive de 

l'enseignement libre, 

- Madame Marion Montessuy, directrice de l’association « Voir 

ensemble ». 

 

Le thème retenu pour nos travaux était axé sur le sujet crucial de la 

relance. La table ronde a posé la question de l’innovation pour mieux 

rebondir et la séance plénière a mis en lumière les impacts positifs et 

négatifs de la crise sanitaire. 

 

Les conséquences de la COVID19 imposent aujourd’hui de regarder 

l’avenir et de tracer ensemble le chemin de l’après. Pour ce faire, plusieurs 

pistes de réflexion ont été envisagées et les leviers à actionner pour 

rebondir ont été dégagés. 
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Au terme de nos échanges, il apparaît clairement que pour rebondir nous 

devrons repenser notre offre d’activités, nous réinventer, nous diversifier 

pour aller vers d’avantage d’innovation, d’originalité, mais sans jamais 

nous départir de notre identité et de notre spécificité, en restant fidèles à 

nos valeurs fondamentales. 

 

Le rebond de notre activité, passera aussi par la reconquête de nos 

adhérents perdus. Elle est la condition à notre relance. Elle est le premier 

des enjeux de la mandature que j’avais évoqués à La Pommeraye en 

octobre dernier à l’occasion du séminaire des commissions nationales.   

 

Permettez-moi de les rappeler très brièvement : 

 

1. La mise en œuvre des 51 actions inscrites dans le projet de 

développement 2020-2024. 

 

2. La reconquête des adhérents perdus depuis le début de la crise 

du covid19 et la conquête de nouveaux publics en identifiant leurs 

attentes.  

 

3. Notre spécificité au regard des valeurs qui fondent notre projet 

éducatif et en nous différenciant des autres fédérations par notre 

multi-activité sportive, culturelle, d’éducation populaire.  

 

4. La transversalité de nos actions pour une meilleure capacité 

d’action et davantage d’efficience.  

 

5. La formation fédérale bénévole ou professionnelle en nous 

adaptant aux nouvelles mutations digitales. 
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6. Les actions transversales, notamment celles en faveur de la 

santé, du handicap, de la solidarité, du développement 

durable…. 

 

7. Notre place au sein de la nouvelle gouvernance du sport en tant 

qu’acteur à part entière du mouvement sportif. 

 

8. Notre reconnaissance et notre notoriété dans l’environnement 

national. 

 

9. Notre participation à l’aventure des Jeux Olympiques et 

Paralympiques de PARIS 2024. 

 

Voilà, Mesdames et Messieurs, le cap qui est nettement tracé. 

 

La tâche qui est devant nous est complexe. Je ne sous-estime ni son 

ampleur, ni sa difficulté. Mais elle ne saurait être un prétexte au 

découragement ou au renoncement ! Nous devons rester déterminés à 

utiliser toutes les clés et tous les leviers de la relance et à traduire en actes 

les priorités inscrites dans le plan de développement. 

 

Parce que quelles que soient les difficultés, nous devons avoir confiance 

en l’avenir ! 

 

Je sais pouvoir compter sur votre engagement et votre collaboration. J’ai 

confiance dans votre combativité ! Vous pouvez compter sur la mienne ! 

 

Avant de nous séparer, je vous rappelle les prochains rendez-vous : 

- le conseil du territoire le 29 janvier 2022 à Paris ; 

- les assises nationales de printemps les 26 et 27 mars à Clermont-

Ferrand ; 
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- la semaine fédérale « la FSCF en fête » du 18 au 26 juin 2022 

- le séminaire des formateurs du 11 au 13 novembre 2022.  

 

Mesdames, Messieurs, chers amis, je vous souhaite un très bon voyage 

de retour. 

 

Je vous remercie de votre attention et à très bientôt.    

    

        Le Président général 

        Christian Babonneau 

 

 


